

## **INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO**

### **SE SUMA EL PES AL LLAMADO PACTO DE CIVILIDAD POLÍTICA**

Por Verónica Ruiz

El Partido Humanista se adicionó a la mesa de trabajo que sostienen seis de los diez partidos políticos que hay en el estado, con el objetivo de solicitar al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), convoque a un acuerdo de civilidad política. Con ello, ya son siete los partidos políticos a favor del acuerdo de civilidad: PES, PANAL, PRD, PRI, PY, PVEM y Humanista. De nueva cuenta, no asistieron los representantes del PAN, Movimiento Ciudadano y Morena. Tras sostener esta segunda reunión que se realizó a puerta cerrada, el dirigente estatal del PES, Gustavo Buenrostro Díaz, se congratuló que el Partido Humanista, a través de su representante Reyes Olgún Rangel, se sume a este esfuerzo a favor de Querétaro. Informó que será el próximo martes cuando las fuerzas políticas concentren el acuerdo que presentarán ante el Consejo General del IEEQ la próxima semana, para que sea este órgano el que encabece los esfuerzos por lograr un acuerdo de civilidad política. Buenrostro Díaz refirió que de nueva cuenta se convocara a los partidos políticos que hasta este momento no han acudido a este llamado de participación democrática. Puntualizó que son dos aspectos, los que contempla este acuerdo de civilidad: el respeto a la ley y a los principios y valores cívicos que promuevan la participación ciudadana. Por su parte, la Comisionada del PT en Querétaro, Gabriela Moreno Mayorga, destacó que existe la intención de que otro partido más se sume a esta mesa de trabajo. Pidió no mencionar a los partidos faltantes debido a que “lo más relevante que somos una sociedad nueva, incluyente y líderes que queremos llevar a Querétaro a un buen rumbo en estas elecciones”. Subrayó que además que lo importante es que sumaría a este acuerdo a la sociedad y los medios de comunicación. (N p.6)

### **DENUNCIA AGUILAR VEGA ‘GUERRA SUCIA’ EN SU CONTRA**

Por Olivia Lara

El diputado federal, Marcos Aguilar Vega, del Partido Acción Nacional (PAN), declaró que continúan los ataques contra su persona como parte de la “guerra sucia” política. Señaló que el último ataque fueron unas facturas falsas que difundieron en redes sociales sobre un supuesto servicio de publicidad en su informe, a lo que dijo ya se inicia su investigación para conocer el responsable. Fue en semanas pasadas cuando a través de la clonación de una página de internet de un medio periodístico se presentaron facturas sobre una supuesta contratación con la empresa de publicidad Abkam, y que sumaba una cantidad de cuatro millones de pesos para trabajos de su segundo informe legislativo. El panista informó que la dueña de la empresa de publicidad queretana se comunicó con el legislador para aclarar esta situación y deslindarse del uso de las mismas, por lo que la empresaria presentará una demanda por uso de facturas apócrifas. “Sí han continuado las acciones en mi contra; han realizado a través de internet justamente una acción que ha sido poner facturas de una empresa que son falsas, y de esta empresa obviamente se ha acercado con nosotros la propietaria, indignada porque hay alguien que quiere mentirle a los queretanos, y ella denunciará los hechos”, declaró. (EUQ, 3)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/25-10-2014/denuncia-aguilar-vega-guerra-sucia-en-su-contra>

### **RETA AGUILAR VEGA A LÁZARO A DEBATIR TEMAS DE INTERÉS**

Por Jorge Vargas Sánchez

Al rechazar las críticas que le ha hecho el presidente estatal del PRD, Carlos Sánchez Tapia, en el sentido de que simula con informes de actividades actos de campaña, el diputado federal por el PAN, Marcos Aguilar Vega, invitó al perredista a debatir en público los principales problemas de Querétaro, y el invitado aceptó.

Este viernes, PLAZA DE ARMAS, el Periódico de Querétaro, publicó una afirmación de Sánchez Tapia en el sentido de que Aguilar Vega y el senador albiazul Francisco Domínguez Servién simulan en sus informes de actividades el proselitismo electoral que realizan desde ahora. Al respecto, el diputado federal dijo que respeta la postura de su crítico, pero “no la comparto”. Dijo: “No haré ningún tipo de comentarios para alimentar una situación que lo único que busca es generar una contaminación política”. En lugar de eso, invitó a Sánchez a debatir en público los problemas principales que afectan a los queretanos. Entrevistado vía telefónica, el presidente del PRD aceptó la invitación: “Cuando guste y cuando quiera; que ponga día y hora y con todo gusto acepto”. Sin embargo dijo que “no tengo los recursos que tiene Marcos Aguilar para rentar un foro”, que sea el panista quien organice el debate. (PA, 10)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PAN**

#### **PREPARA EL PAN INICIATIVA NACIONAL**

Por Montserrat Márquez

En tres semanas el Congreso de la Unión prevé presentar la propuesta para la creación del nuevo sistema anticorrupción, esto ya que de acuerdo con el diputado federal, Marcos Aguilar Vega, las familias queretanas gastan promedio 32 mil millones de pesos al año en trámites de corrupción. “Dice el Banco Mundial que en México anualmente, el costo de la corrupción es de 1.5 billones de pesos, una tercera parte del presupuesto de egresos que aprobaremos en dos semanas; dice Transparencia Internacional capítulo México que los hogares mexicanos pagan 32 mil millones de pesos anuales en actos y trámites de corrupción, México ocupa el vergonzoso lugar 106 de 177 en materia de corrupción”, detalló. (AM, 4)

### **PRD**

#### **PRD PREPARA LA ELECCIÓN DE SU NUEVO PRESIDENTE**

Por Martha Romero

Este domingo se llevará a cabo el proceso de elección del nuevo presidente del Comité Directivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática con la participación de 81 consejeros con derecho a voto. El actual presidente del comité estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, dijo que el proceso de elección se llevará a cabo a las 10 de la mañana en un hotel de la capital queretana. Buscarán la dirigencia del PRD Adolfo Camacho, Gabriel Olvera, Carmen González Loyola, José Román González Ramírez y Ulises Gómez, de acuerdo con la información dada a conocer por el actual dirigente de este instituto político. (EUQ, 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

#### **DQ: ENORGULLECE LA UAQ: LOYOLA**

Por Heidy Wagner

Querétaro, Qro.- El alcalde capitalino Roberto Loyola Vera afirmó que la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) es un referente de educación y cultura que enorgullece a los queretanos, esto luego de felicitar al rector de Nuestra Máxima Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz por haber sido reelecto en el encargo hasta 2018. En entrevista el presidente municipal calificó como ejemplar el proceso de elección de la UAQ el cual subrayó, corresponde al buen prestigio de esta institución referente de educación y cultura que enorgullece a los queretanos, “me parece que este proceso democrático reelectista en esta ocasión para el

caso del Doctor Gilberto Herrera Ruiz es algo que nos llena de orgullo a todos a los que somos universitarios por supuesto pero también a los queretanos en su conjunto". (DQ, principal)

### **N: DELIRIO: GALLOS 3, ÁGUILAS 2**

Por José Luis Jiménez

Con la angustia de un balón que rodó despacio hasta alcanzar las redes, cuando el reloj marcaba el último minuto del juego, Gallos Blancos se impuso a las Águilas del América con marcador de 3-2 y deja por sentado que Querétaro es el único lugar en el mundo, donde son los Gallos quienes ponen los huevos y no las gallinas. Asimismo que el estadio Corregidora es el único inmueble camaleónico de la Liga MX, porque hasta los americanistas les dio gusto el triunfo, de último momento, de Gallos Blancos sobre las Águilas. (N principal)

### **AM: 'SE LLEGARÁ CON STEUAQ A BUEN ENTENDIMIENTO'**

Por Esmeralda Trueba

Ante el emplazamiento a huelga que hizo el **Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ)**, el rector de la Alma Máter, **Gilberto Herrera Ruiz**, aseguró que llegarán a buenos entendimientos y reconoció a los sindicatos, quienes, dijo, buscan también mejorar a la universidad. "Hay que trabajarlo y estoy seguro de que llegaremos a buenos entendimientos. Reconozco de los sindicatos, (tienen un) igual un deseo de **mejorar a la universidad**, el cual compartimos y por lo tanto no encontraremos problema al respecto" señaló el rector de esta máxima casa de estudios. Cabe recordar, que el pasado 23 de octubre se instaló la mesa de diálogo entre el sindicato y autoridades universitarias ante la **Junta de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS)**, donde se llegó a algunos acuerdos. (AM, principal)

### **PA: RECHAZA UAQ A 66 % DE ASPIRANTES: GHR**

Por Jorge Vargas Sánchez

Consolidar a la Universidad Autónoma de Querétaro y redoblar esfuerzos para reducir la insuficiencia de espacio para la matrícula anual es el compromiso que ha hecho el rector Gilberto Herrera Ruiz, al cabo de la ratificación por el Consejo Universitario de su triunfo en los comicios internos de este miércoles. Herrera Ruiz expresó en PLAZA DE ARMAS, El Noticiero de Querétaro, que agradece "la confianza y generosidad de los estudiantes y académicos" que en el Consejo Universitario le dieron finalmente 50 votos de los 54 posibles de la Sesión de ayer, ya que hubo dos inasistencias, y además su contrincante Vicente López Velarde le otorgó los 4 votos de Bellas Artes, acción con la que el hoy rector reelecto alcanzó el 92.5 por ciento del total de sufragios. (PA, principal)

### **EUQ: ASEGURAN CALIDAD Y SERVICIO EN EL ISSSTE**

Por Norma Ayala

El delegado del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Querétaro, Sergio Alberto Blanca Álvarez, aseguró que incluso cuando existe un mínimo déficit en infraestructura, las unidades médicas y el Hospital General del instituto, cuentan con los servicios básicos y necesarios para atender con calidad y oportunidad a los 128 mil 500 derechohabientes. Recordó que el ISSSTE cuenta con un Hospital General en la capital del estado, el cual cuenta con 90 camas censables, así como múltiples especialidades que lo hacen de referencia a nivel regional. "En el Hospital General estamos bastos, tiene una ocupación de 70% de la derechohabiencia, ya que está construido con futuro, para atender cualquier contingencia de salud que se pudiera presentar", comentó el delegado. (EUQ, principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **REFRENDA BRAULIO GUERRA COMPROMISO CON PEÑA**

Por Redacción

El coordinador del grupo parlamentario del PRI en el congreso de Querétaro, el diputado Braulio Guerra Urbiola, sostuvo un encuentro con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto dentro del Palacio Nacional, en el marco de la Conferencia Permanente de Congresos Locales (Copecol) en la que funge como Vicepresidente de transparencia y protección de datos. El presidente de la República, Enrique Peña Nieto, llevó a la memoria su etapa como diputado local en el Estado de México y reconoció la importancia que las cámaras locales tienen en la vida federalista de México. (AM, 4)

### **‘UN DIPUTADO DEBE ATENDER LAS INQUIETUDES DE TODA LA ENTIDAD’**

Por Olivia Lara

Pese a que durante la semana el diputado Diego Foyo López tuvo recorridos en colonias de El Marqués, cuando el distrito que representa es el uno y no abarca esa demarcación, descartó estar realizando actos de campaña, pues justificó que es su deber atender las inquietudes de toda la entidad; y afirmó que será respetuoso de los tiempos electorales para iniciar campañas políticas. “He recorrido muchas colonias de El Marqués, Querétaro, San Juan del Río, Tequisquiapan, con la finalidad de tratar de apoyar a la gente y estar cerca; cuando uno se convierte en diputado del Congreso local y representa a todo Querétaro, es nuestra responsabilidad”, justificó el priísta. Explicó que en las visitas acercan programas de mastografías gratuitas para las mujeres, becas para estudiantes en escuelas básicas, programas de apoyo alimentario, entre otros. Aun cuando confirmara que los recorridos que realiza son por todo el estado, reveló que desconoce las obras que se realizan en el distrito uno al que representa y que abarca la colonia Centro Histórico. (EUQ, 3)

### **AVALAN REHACER CONVOCATORIA DE LICITACIÓN PARA TAV**

Por Olivia Lara

El diputado local que preside la Comisión de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Comunicaciones de la 57 Legislatura, Jorge Lomelí Noriega, avaló el punto de acuerdo que presentaron sus compañeros panistas en el Senado de la República para que se rehaga la convocatoria de la licitación de la construcción del Tren de Alta Velocidad (TAV) México-Querétaro a fin de que no se ponga en riesgo el magno proyecto. Debido a la fuerte inversión económica y a las modificaciones viales que se realizarán en la entidad, advirtió que se requiere un análisis y tratamiento con suficiente tiempo. “Creo que están en una forma propositiva para que se analice ese punto de acuerdo, que se detenga, para que hagan observación, comentarios, que analicen y no caigan en un proyecto de riesgo, que es de envergadura, el primero a nivel América, una inversión de más de 50 mil millones de pesos que tendrá la necesidad de verse observado”, dijo el legislador. (EUQ, 3)

## **PODER EJECUTIVO**

### **REALIZAN ENCUENTRO ENTRE SEGOB Y ASTUDILLO**

Por Redacción

Este viernes el secretario de gobierno, Jorge López Portillo Tostado, se reunió con el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Ricardo Astudillo Suárez, con quien reiteró la postura de mantener una relación de cercanía y diálogo permanente. El secretario de gobierno reiteró su respeto absoluto a la vida interna de las fuerzas políticas, a la vez que emitió un llamado al líder del PVEM a sumarse en el trabajo a favor de la gobernabilidad de Querétaro. (AM, 4)

## **EN GUERRERO HALLAR A LOS JÓVENES Y HACER JUSTICIA: JCR**

Por Luis del Toro

La México Cumbre de Negocios tiene una agenda precisa, pero no estamos ajenos a los temas que ocupan a la nación, afirmó el gobernador José Calzada Rovirosa, quien consideró que en Guerrero, el tema es encontrar a los jóvenes y castigar a los culpables, atendiendo los temas jurídicos y sociales, pues los temas políticos tienen su propio cause. (N p.4 )

## **ANUNCIA JOSÉ CALZADA ALIANZA VS SECUESTROS**

Por Carolina Sánchez

CADEREYTA DE MONTES.- Federación y Estado realizan una nueva estrategia de combate al secuestro. En entrevista, el gobernador de Querétaro, José Calzada Rovirosa informó que el Gobierno de la República ha buscado integrar los esfuerzos para abatir los delitos de alto impacto. En el marco de su visita al municipio de Cadereyta de Montes para inaugurar el plantel 33 del Colegio de Bachilleres de Querétaro (Cobaq) en El Palmar, cuya inversión fue de 6.2 millones de pesos, el mandatario manifestó que la sinergia entre ambos niveles de gobierno ha sido sumamente útil, particularmente al momento de compartir información, sobre todo bases de datos. Por ello, dijo, se ha platicado con diversos titulares de las áreas a nivel federal (incluso han visitado Querétaro) para dotar a las entidades de mayores instrumentos que las vuelva más efectivas y estar completamente enlazados con la Federación. (PA, 1)

## **SE ANUNCIARÁN IMPORTANTES INVERSIONES, DICE CALZADA**

Por Domingo Valdez

Durante la Cumbre de Negocios se harán anuncios de inversión de 500 millones de dólares en la entidad, afirmó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, al tiempo que dijo que no se puede estar ajenos a los asuntos del nivel nacional, como el caso de Guerrero y la desaparición de 43 normalistas, y subrayó que lo importante es encontrar a los jóvenes y hacer justicia. “Nada más para recordar, la inversión promedio por año que recibía Querétaro en el año 2009 era de 166 millones de dólares, nada más en este encuentro vamos a anunciar 500 en el año, podemos captar entre 700 y 800 millones de dólares. La Cumbre de Negocios es una ventana de oportunidades, es para abrir los ojos a los inversionistas, a quienes hacen políticas públicas en materia económica, para que hablen de Querétaro, que piensen en Querétaro para que inviertan en Querétaro”, indicó. Apuntó que sólo el año pasado fueron mil millones de dólares en inversión en la entidad, al tiempo que subrayó que todo esto tiene que estar acompañado de oportunidades para todos, que haya educación, que se llegue con salud a todos los rincones. (EUQ, 1)

## **CAE EL NOTARIO ADOLFO ORTEGA POR VIOLACIONES**

Por Redacción

Por violaciones a la Ley del Notariado, el Ejecutivo del Estado fincó responsabilidad administrativa al licenciado Adolfo Ortega Zarazúa y decidió separarlo definitivamente como notario adscrito a la Notaría Pública Número 5, a cargo de Luis Felipe Ordaz. (PA, 1)

[http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/10/25/cae\\_notario\\_adolfo\\_ortega\\_por\\_violaciones\\_18550\\_1013.html](http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/10/25/cae_notario_adolfo_ortega_por_violaciones_18550_1013.html)

## MUNICIPIOS DEL ESTADO

### SE INSTALARÁ PROVEEDORA

Por Domingo Valdez

Un proveedor para las empresas automotriz y aeronáutica está confirmado para instalarse en el parque industrial que se edificará en el municipio de Cadereyta de Montes, con una inversión de 40 millones de pesos y cuya primera piedra se colocará antes de concluir el año, informó el edil Rodrigo Mejía. En entrevista, indicó que el parque industrial genera mucha esperanza, porque ataca uno de los problemas más importantes del municipio, que es el empleo, “es un proyecto que iniciamos antes de que arrancara la administración y ahorita estamos a punto de colocar la primera piedra”. Explicó que la primera etapa son 20 hectáreas, “nos han venido a visitar varias empresas extranjeras, una ya tomó la decisión de instalarse aquí, no me dejan dar los datos, pero estamos ya por iniciar la infraestructura propia del parque y esto, de forma definitiva va a beneficiar los cadereyenses”. (EUQ, 1)

## INFORMACIÓN GENERAL

### FORMALIZAN REELECCIÓN DE GILBERTO HERRERA

Por Norma Ayala

En sesión extraordinaria del Consejo Universitario se ratificó y formalizó el triunfo y la reelección de Gilberto Herrera Ruiz como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) para el periodo 2015-2018. La elección para rector de la Universidad se llevó a cabo el pasado miércoles 22 de octubre, con una participación promedio de 70.11% del padrón universitario, que asciende a cerca de 29 mil personas, entre profesores y alumnos, quienes dieron el triunfo a Herrera Ruiz. Sin embargo, de acuerdo con el Estatuto Orgánico de la UAQ, para ocupar el cargo de rector era necesario contar con las dos terceras partes de los votos de los consejeros universitarios, es decir, con al menos 37, ya que en total suman 56, al ser cuatro representantes por cada una de las 13 Facultades y de la Escuela de Bachilleres. (EUQ, 1)

### FINALIZA LA HUELGA DE LANAS MERINO

Por Jorge Vargas Sánchez

Al fin, después de 7 años, 6 meses y 14 días, ha concluido la huelga federal de trabajadores más larga en la historia de los últimos años de Querétaro, la del Sindicato de Obreras y Obreros de Ramo Textil Paz y Trabajo con la corporación de Lanas Merino, S.A. de C.V. Así fue informado por el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, Gerardo Vázquez Mellado Zolezzi, quien en un comunicado recuerda que el conflicto estalló el 10 de abril de 2007, afectando a 145 trabajadores, de los cuales uno falleció hace tiempo. Las banderas rojinegras fueron colocadas después de que el patrón violó el Contrato Ley de la Industria Textil del ramo de seda y fibras artificiales y sintéticas. (PA, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Las muestras de civilidad y de cordialidad que nos dio la Universidad Autónoma de Querétaro, en su reciente proceso de sucesión de rector debe de ser un ejemplo de los que es Querétaro. Los universitarios arreglaron su proceso entre ellos y la participación fue ejemplar, nadie puede cuestionar lo que la universidad vivió en los recientes días. Aunque haya quienes a fuerza quieren ver "manos externas" en el proceso universitario. Ahora tendrá que venir por parte de Gilberto Herrera, la consolidación de su

proyecto universitario que le permitió esta reelección; más investigación, más becas y sobre todo mayores espacios y la consolidación de carreras que demanda la industria en Querétaro. La semana que termina también fue delineando las cosas al interior de los partidos políticos con miras al proceso electoral que ya inició; el PRD por ejemplo cambiará dirigencia y los del Movimiento Ciudadano, esperan resolución para saber para dónde caminan. Al interior del PAN las cosas parecen equilibrarse entre los grupos políticos y es que dos nombres se manejan para ir a la pluri de la próxima legislatura, se trata de Guadalupe Murguía y de Antonio Rangel, quien se perfila como próximo líder de la fracción parlamentaria azul de la siguiente legislatura. Jorge Lomelí, parece acariciar por fin la candidatura panista a la presidencia municipal de el Marqués; aunque Lupe García, le apuesta a que se olvide su escándalo de cantina y poder arrebatarse la candidatura. En el PRI las cosas cada vez toman más forma en la competencia interna y es que los priistas hoy también hacen cambios en su dirigencia municipal y en esta se perfila un loyolista, para encabezar los trabajos del futuro inmediato, sumado a eso los tricolores le han metido fuerza a la competencia interna por la candidatura a la presidencia municipal del centro. Pero no sólo de política vive el hombre y este fin de semana inicia la cumbre de negocios en Querétaro, que le permitirá a la entidad seguir figurando como uno de los estados más atractivos del país para la inversión y como destino predilecto para vivir (A pesar de los pesimistas). DE REBOTE Muestras de que al gremio casi nada le embona, la Ley de Protección a Periodistas más que una solución es un problema para los legisladores y es que se han encontrado con tantos protagonismos que no hallan el momento de mejor mandarla a la congeladora. [@adanolverar@yahoo.com.mx](mailto:adanolverar@yahoo.com.mx), @aolverar (DD, 1)

### BAJO RESERVA

**Ejemplo para comicios de 2015.** El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera Ruiz —luego de haber salido triunfador de las elecciones para rector en el periodo 2015-2018— señaló, nos dicen, que las elecciones que vivió la universidad, y la forma en que se llevaron a cabo son un ejemplo de cómo debieran realizarse los comicios de 2015, e invitó a que en la política —y en la democracia— la discusión sea una de ideas, y no de lo que denominan grilla, pues eso es lo que fortalece verdaderamente al país. **Todo listo para la cumbre.** Mañana se inaugura la edición 12 de México Cumbre de Negocios y al parecer todo está listo. Nos comentan que más de 100 personas se encuentran afinando los detalles para el evento, que habrá de realizarse en el Querétaro Centro de Congresos. Una turbina eléctrica a la entrada, nos dicen, dará la bienvenida a los participantes, mostrando así el desarrollo aeroespacial en Querétaro. También se han montado escenarios para transmisiones de medios de comunicación, patrocinadores y donde los invitados darán entrevistas e impartirán foros, además del escenario principal de casi 10 metros de altura para las ponencias y conferencias magistrales. Uno de los mejores eventos del año, sin duda, mismo que —no por nada— Miguel Alemán Velasco, presidente de México Cumbre de Negocios, ha avalado en su totalidad. **Municipio astral.** El municipio de Cadereyta de Montes va a la vanguardia. Nos cuentan que para principios del próximo año estaría abriendo al público El Planetario de Cadereyta de Montes. El alcalde de esta demarcación, Rodrigo Mejía Hernández, dijo que el proyecto tuvo un costo de 20 millones de pesos, inversión que, dijo, bien vale la pena, ya que fomentará actividades tanto de conocimientos generales como del ámbito de la ciencia y la tecnología, además de que tendrá una macro pantalla en la que se proyectarán documentales formativos. Ojalá este proyecto no se interrumpa con el cambio de administración del próximo año. **Trabajo en protección a periodistas.** Con el objetivo de hacer una iniciativa abierta, inició este viernes 23 de octubre la mesa de trabajo para la elaboración de la iniciativa de protección y garantía a la libertad de expresión y el ejercicio periodístico en la entidad, en la que estuvieron más de 20 periodistas. Algunos insistieron en que en varios puntos de la iniciativa se limita su ejercicio, como el hecho de circunscribirse a la Ley General del Acceso a la Información. El diputado Braulio Guerra dijo que en el documento que él presentó como propuesta se integraron las figuras de todos los estados que ya cuentan con ley de periodistas. El priista propuso avanzar en los puntos de la técnica jurídica

en que haya consensos para tener una base y poner un “paréntesis” en donde no existan acuerdos para no paralizar el trabajo. (EUQ, 2)

### TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Contundente. Sin la más tenue duda sobre su triunfo, con 50 de 54 votos posibles, Gilberto Herrera Ruiz -El Huracán, según Zicky- obtuvo la reelección como rector de la Universidad Autónoma de Querétaro en el proceso más moderno y transparente de su historia, resultado que lo compromete a redoblar esfuerzos en la mejora de nuestra máxima casa de estudios. Así lo reconoció tras ser ratificado por el Consejo Universitario en entrevista exclusiva para Plaza de Armas, El Noticiario de Querétaro, que se transmite a través de las estaciones de Integra 92.Siete. A la votación recogida el jueves, con el apoyo de 12 de las 14 unidades académicas para el reelecto, todavía se sumaron los cuatro sufragios de la Facultad de Bellas Artes, a través del director Vicente López Velarde, el primero en reconocer su victoria. De tal modo que a Gilberto Herrera Ruiz solamente se le negaron los votos de Ciencias Políticas y Sociales, que fueron para Carlos Praxedis, titular del plantel. La suma final representa el 92.5% de la votación. Para todos, maestros y alumnos, tuvo palabras de agradecimiento el rector que, lejos de triunfalismos, analizó fríamente la problemática de la UAQ y sus principales desafíos. Y es que además de lograr la consolidación de la academia y la investigación, debe trabajar en la ampliación de su matrícula y en la eficiencia terminal, porque -datos más que duros- actualmente rechaza al 66 por ciento de los aspirantes y, de los aceptados, apenas concluye la mitad. No hay duda de que Gilberto, rector científico, tendrá la sabiduría para la mejora de nuestra Alma Mater. Por algo confían tantos en él y le ratifican su voto, en lo más parecido a un referéndum. Bien para la UAQ. Bien para Querétaro. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Angel Rojas Ángeles asumirá en las próximas horas la presidencia del comité municipal del PRI en Querétaro, en sustitución de Luis Cevallos, como lo adelantó este viernes el armero Sergio Arturo Venegas Ramírez en su columna. El nuevo dirigente ha sido diputado local y, hasta ayer, delegado municipal en Félix Osoreo, cercano al edil Roberto Loyola Vera, lo que fortalece la visión del candidato de unidad. **Se multiplica Ernesto Luque Hudson -el delegado del IMSS- para atender su nuevo cargo político, la presidencia de la Fundación Colosio en la capital, a la que desea más abierta a todas las corrientes del pensamiento, al grado de invitar a participar incluso a diputados del PAN que, obviamente, le dijeron que ¡no!** Mientras tanto en el PAN se anuncia para mañana la participación del diputado federal Marcos Aguilar en el Centro de Negocios de la Universidad Autónoma de Querétaro, con la asistencia (no confirmada) del dirigente nacional Ricardo Anaya Cortés. **Y en el Verde Ecologista renuevan lazos para su posible alianza con el PRI en el 2015. Irían juntos a la gubernatura, algunas diputaciones y alcaldías, comenzando por la de Corregidora, objetivo del dirigente estatal Ricardo Astudillo Suárez, que ayer se entrevistó con el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo.** El diputado federal del PVEM competiría contra Mauricio Kuri González, actual presidente de la Coparmex, cercano al senador Francisco Domínguez Servién que lo impulsa como candidato ciudadano invitado al PAN. **Y a propósito de Corregidora, me cuentan que el presidente municipal Antonio Zapata Guerrero -que se veía jugando con sus nietos a partir del 1 de octubre del año próximo- estaría analizando seriamente la posibilidad de ir por una diputación federal.** **-EL HISTORIETARIO-** 1935-2014. Con 16 gobernadores en casi 80 años, el estado de Querétaro es un caso notable de estabilidad política. Desde Saturnino Osornio a José Calzada Roviroso, no hay un mandatario desafortunado. Solamente uno, Agapito Pozo Balbás (1943-1949) ha pedido licencia, pero eso al ser invitado como ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que más tarde presidió. La lista de gobernadores desde 1935 incluye a: Saturnino Osornio, Ramón Rodríguez Familiar, Noradino Rubio Ortiz, Agapito Pozo Balbás, Eduardo Luque Loyola, Octavio S. Mondragón Guerra, Juan C. Gorráez Maldonado, Manuel González Cosío, Juventino Castro Sánchez, Antonio Calzada Urquiza, Rafael Camacho Guzmán, Mariano Palacios Alcocer, Enrique Burgos García, Ignacio Loyola Vera, Francisco Garrido Patrón y José Calzada Roviroso. Ocho décadas, que se cumplirán en 2015, los

contemplan. Antes de ellos, Querétaro tuvo nueve gobernadores en nueve años, de 1923 a 1931: Francisco Ramírez Luque, Joaquín de la Peña Terán, Julián Malo Juvera, Agustín Herrera Pérez (dos días), Constantino Llaca Nieto, Abraham Araujo, Ángel Vázquez Mellado y Ramón Anaya. A partir de 1931 y a pesar de que algunos jefes del Ejecutivo enfrentaron graves problemas, como los de Saturnino Osornio con el cierre del Colegio Civil y las iglesias, el de Juan C. Gorráez con la Universidad y Rafael Camacho Guzmán con el Presidente Miguel de la Madrid, del que dijo no era amigo de los trabajadores y motivó una solicitud de juicio político por parte del gobernador mexiquense Alfredo del Mazo, todos terminaron bien. Igual que Mariano Palacios Alcocer, contra el que el extinto Partido Popular Socialista también pidió juicio político por haber prestado el Estadio Corregidora para la misa inaugural del Obispo Mario de Gasperín Gasperín. Hasta llegar al tiempo nuevo de José Calzada (el gobernador mejor calificado del país) que, a pesar de múltiples especulaciones sobre su posible incorporación al gabinete presidencial, insiste en concluir su periodo el 1 de octubre de 2015. Serán para entonces 80 años de estabilidad política, un factor determinante, sin duda, en la ruta ascendente del estado. Nomás hay que voltear a Guerrero y, para no ir tan lejos, a Michoacán, Guanajuato, Hidalgo y San Luis Potosí, que también tienen sus historias. La política era así. **-JUGADA TRAS JUGADA-** Mañana inicia la XII Cumbre de Negocios en Querétaro, con la participación -en tres días- de personajes de talla internacional, como Tony Blair, Lech Walesa, Carlos Slim y algunos presidentes latinoamericanos, encabezados por Enrique Peña Nieto. Anfitrión de primera y por tercera vez: José Calzada Rovirosa. **Que el Tren de Alta Velocidad entrará subterráneamente a la zona metropolitana de Querétaro, como si fuera el metro. Habría sí una estación sobre tierra, en la zona de Calesa, pero los vecinos no verán ni oirán el TAV, que será un tren eléctrico, confirmó a Plaza de Armas el secretario de Obras del Estado, Pío X Salgado. Para 2018.** Que el caso Oceanografía apenas empieza con la consignación y formal prisión al principal accionista, Amado Yáñez, pero que podría tener efectos colaterales en socios importantes, como el de Javier Rodríguez Borgio, dueño de los casinos Big Bola y patrocinador de algunos políticos locales que no niegan a sus amigos. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** Viva el juego limpio: José Calzada Rovirosa, gobernador del Estado de Querétaro, en entrevista exclusiva para El Noticiero de Querétaro, a través de Integra 92.Siete. Jueves 23 de octubre de 2014. **-JUGADA FINAL-** A los que pretendieron ponerle piedritas en el camino al rector Gilberto Herrera Ruiz para impedir su reelección, un frustrado ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

**CAMBIO EN EL CLUB DE INDUSTRIALES.** Dentro de la nueva estrategia para atraer más recursos, el Club de Industriales de QUERÉTARO decidió echar mano de viejos conocidos, entre ellos un ex presidente: EMILIO MACCISE CHEMOR. El hiperactivo empresario fue nombrado como nuevo tesorero y ya entró en funciones, lo que asegura cuentas claras y números negros. Agua de Sierra y dinero en cartera. (PA, 1)

## COMBATE A LA CORRUPCIÓN POR DIPUTADOS

Por Ricardo Astudillo Suárez

La corrupción consiste en el abuso del poder para beneficio propio, es por ello que en el Partido Verde Ecologista de México nos sumamos al análisis y discusión en materia de combate a la corrupción y respaldamos la iniciativa hecha por el Ejecutivo Federal sobre la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción que actualmente se encuentra en la Cámara de Diputados. Asimismo, hay que celebrar que otras fuerzas políticas muestren interés en el tema y presenten propuestas para erradicar este problema que afecta a todo el país. No se puede ignorar la situación en la se encuentra el país y es inminente realizar acciones que combatan de forma directa y eficaz la corrupción, pues de acuerdo a la última publicación del Índice de Corrupción de Transparencia Internacional que toma en cuenta factores como el abuso de poder, sobornos y negocios secretos, México ocupó el lugar 106 de 177, posicionándolo en el último lugar de los

países que integran la OCDE. Este escenario se puede revertir instrumentando medidas que fortalezcan las instituciones y un sistema nacional claro de transparencia, rendición de cuentas y de responsabilidades administrativas que incluya al nivel federal, estatal y municipal. De igual manera, es necesario establecer que funcionarios públicos de todos los niveles como particulares, puedan ser sujetos a investigaciones de carácter administrativo o penal, ante conductas ilícitas como desvío de fondos o sobornos, por mencionar algunos ejemplos. El papel de la sociedad civil también es un factor importante para el combate a la corrupción, se debe empoderar a los ciudadanos para que actúen como observadores y denunciantes, además de fomentar una educación que promueva una cultura anticorrupción. En el grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México, avalamos la creación de la Comisión Nacional Anticorrupción, México reclama instituciones fuertes y confiables; y hoy debemos construir, no solo una sólida y confiable institución anticorrupción; sino todo un sistema, que coadyuve al crecimiento nacional. (EUQ, 11)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

## SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

# Se suma el PES al llamado al pacto de civilidad política

**POR VERÓNICA RUIZ**

Noticias

El Partido Humanista se adició a la mesa de trabajo que sostienen seis de los diez partidos políticos que hay en el estado, con el objetivo de solicitar al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), convoque a un acuerdo de civilidad política.

Con ello, ya son siete los partidos políticos a favor del acuerdo de civilidad: Partido Encuentro Social (PES), Nueva Alianza, Partido de la Revolución Democrática (PRD), Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido del Trabajo (PT), Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Humanista.

De nueva cuenta, no acudieron los representantes del Partido Acción Nacional (PAN) Movimiento Ciudadano y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

Tras sostener esta segunda reunión que se realizó a puerta cerrada, el dirigente estatal del Partido Encuentro Social (PES), Gustavo Buenrostro Díaz, se congratuló que el Partido Humanista, a través de su representante Reyes Olguín Rangel, se sume a este esfuerzo a favor de Querétaro.

Informó que será el próximo martes cuando las fuerzas políticas concreten el acuerdo que presentarán ante el Consejo General del IEEQ la próxima semana, para que sea éste órgano el que encabece los esfuerzos por lograr un acuerdo de civilidad política.

Buenrostro Díaz refirió que de nueva cuenta se convocará a los partidos políticos que hasta el momento no han acudido a este llamado de participación democrática.

Puntualizó que son dos aspectos, los que contempla de este acuerdo de civilidad: el respeto a la ley y a los principios y valores cívicos que promuevan la participación ciudadana.

Por su parte, la comisionada nacional del PT en Querétaro, Gabriela Moreno Mayorga, destacó que existe la intención de que otro partido más se sume a esta mesa de trabajo.

Pidió no mencionar a los partidos faltantes debido a que "lo más relevante que somos una sociedad nueva, incluyente y líderes que queremos llevar a Querétaro a un buen rumbo en esta elecciones".

Subrayó que además que lo importante es que se sumarán a este acuerdo a la sociedad y los medios de comunicación.